
 -------------------------------------------- ATA Nº 69/2024 ------------------------------------------------

Aos dezanove dias do mês de novembro, do ano de dois mil e vinte e quatro, na Sala de 

Reuniões da sede da CIMRL, sita na Torre 2 do Edifício Maringá em Leiria, reuniu, 

ordinariamente, o CONSELHO INTERMUNICIPAL DA COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA 

REGIÃO DE LEIRIA (CIMRL), tendo estado presentes os Excelentíssimos Senhores: -------- 

Presidente: ----------------------GONÇALO NUNO BÉRTOLO GORDALINA LOPES ---------------  

Vice-presidente:----------------PEDRO ALEXANDRE ANTUNES FAUSTINO PIMPÃO DOS 

SANTOS ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Vogais: ---------------------------ANTÓNIO JOSÉ VICENTE DOMINGUES ---------------------------  

-------------------------------------ANTÓNIO MANUEL HENRIQUES ANTUNES ---------------------  

-------------------------------------JORGE MANUEL FERNANDES DE ABREU -------------------------  

-------------------------------------AURÉLIO PEDRO MONTEIRO FERREIRA -------------------------- 

-------------------------------------ANTÓNIO JOSÉ FERREIRA LOPES -----------------------------------  

-------------------------------------FLÁVIO GABRIEL DA SILVA CRAVEIRO EM SUBSTITUIÇÃO DE 

JOÃO PAULO CARVALHO GUERREIRO --------------------------------------------------------------- 

------------------------------------CARLOS AGOSTINHO COSTA MONTEIRO EM SUBSTITUIÇÃO 

DE RAUL MIGUEL DE CASTRO ---------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------EDUARDO MANUEL FERREIRA AMARAL EM SUBSTITUIÇÃO 

DE JOSÉ JORGE COUTO VALA -------------------------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------------------**-----------------------------------------------------------  

----------------------------------------ABERTURA DA REUNIÃO ------------------------------------------  

Pelo Senhor Presidente, Gonçalo Nuno Bértolo Gordalina Lopes, foi a reunião declarada 

aberta eram dez horas e vinte minutos, sendo secretariada a ata e redigida sob 

coordenação de Paulo Santos, Primeiro Secretário Executivo Intermunicipal, designado 

para o efeito. ----------------------------------------------------------------------------                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

-------------------------------------------------------**------------------------------------------------------- 

PONTOS ANTES DA ORDEM DO DIA: ------------------------------------------------------------------ 

• Informação oral sobre a proposta de Orçamento do Estado para 2025, 

nomeadamente no que se refere às questões da Mobilidade, Competitividade 

Economia, Habitação, Ambiente e Saúde. -------------------------------------------------- 



• Informação sobre encontro com a senhora Ministra da Saúde, juntamente cm 

outras CIMS, onde se pretende abordar, também, a questão referente às 

Urgências Hospitalares --------------------------------------------------------------------------- 

• Informação sobre a sessão promovida pela CIMRL na Nexxt Leiria que será 

dedicada ao tema Smart Cities, com intervenções e participação da CIMRL e de 

alguns dos Municípios, além do Secretário de Estado da Modernização e 

Digitalização - Dr. Alberto Rodrigues da Silva. ------------------------------------------- 

• Informação sobre a participação da CIMRL na INTUR – Feria internacional del 

turismo de interior de 15 a 17 do corrente mês. Esta feira é muito dirigida a um 

público-alvo sobretudo no âmbito do turismo natureza e gastronómico, sendo de 

todo o interesse a CIMRL continuar a participar. ------------------------------------------ 

• Presente informação oral sobre o convite da Agência para o Investimento e 

Comércio Externo de Portugal à CIMRL para visita à Expo 2025 em Osaka – Japão. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------**--------------------------------------------------------- 

ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. INFORMAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.1 Informações | Tesouraria--------------------------------------------------------------------------- 

Informações e Tesouraria - Presente documento contabilístico com quadro resumo diário 

da tesouraria da CIMRL--------------------------------------------------------------------------- ---------

- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO. --------------------------- 

1.2 Participação na FITUR Madrid --------------------------------------------------------------------- 

Presente informação oral sobre a FITUR Madrid 2025, um dos eventos mais importantes 

do setor turístico a nível mundial. Realizada anualmente, a FITUR reúne profissionais do 

turismo, empresas, destinos turísticos e viajantes, oferecendo uma plataforma para a 

promoção, comercialização e networking no setor. A CIMRL participará juntamente com 

outras CIMs em conjunto com o Turismo de Portugal --------------------------------------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE QUE A CIMRL PARTICIPE NA PRÓXIMA EDIÇÃO JÁ EM JANEIRO DE 2025, 

EM PARCERIA COM AS CIM’S DE COIMBRA, DE VISEU DÃO LAFÕES E BEIRAS E SERRA DA 

ESTRELA. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 



NESTE CONTEXTO, OS MUNICÍPIOS COMPROMETEM-SE A IDENTIFICAR OS EVENTOS 

ATIVIDADES QUE PRETENDEM LEVAR A CABO DURANTE O EVENTO -------------------------- 

1.3 Visita de trabalho à China -------------------------------------------------------------------------- 

Presente informação oral sobre a visita de trabalho à China em que se destacam os 

contactos com empresas, universidades e entidades oficiais de várias regiões da China, 

consolidando as relações da Comunidade Intermunicipal da Região de Leiria com este 

importante país da Ásia Oriental. Os temas prioritários foram sobretudo o ambiente, 

mobilidade, mercado de carbono, reciclagem, indústria do vidro, cultura e turismo. --- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO. --------------------------- 

1.4 Sistema de Mobilidade da Região de Leiria – gratuitidade dos passes escolares para 

jovens até aos 23 anos – Portaria nº 7-A/2024 de 5 de Janeiro – implementação da 

gratuitidade dos cartões de suporte. ------------------------------------------------------------------ 

Presente informação n.º 112/2024 que descreve que uma vez que os cartões/passes de 

transporte de jovens são gratuitos, tem-se assistido à requisição de segundas e terceiras 

vias do mesmo num número que se considera exagerado e que é um custo significativo 

para a CIMRL e para o ambiente. Neste sentido, propõe-se que a gratuitidade seja 

apenas aplicada à 1ª via do cartão, ficando o custo da 2ª via e subsequentes a cargo do 

beneficiário, nos termos do artigo 6º da Portaria 7-A/2024 de 5 de janeiro. ---------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE QUE A GRATUITIDADE DOS CARTÕES DE SUPORTE DOS BENEFICIÁRIOS 

DA PORTARIA Nº 7-A/2024 PASSE APENAS A SER APLICADA À 1ª VIA DO CARTÃO, 

FICANDO O CUSTO DA 2ª VIA E SUBSEQUENTES, A CARGO DO BENEFICIÁRIO, NOS 

TERMOS DO ARTIGO 6º DA PORTARIA 7-A/2024 DE 5 DE JANEIRO. --------------------------- 

1.5 RECOLHABIO - APOIO À IMPLEMENTAÇÃO DE PROJETOS DE RECOLHA SELETIVA DE 

BIORRESÍDUOS – 2022 – autorização de transferência de verbas para Município de 

Porto de Mós - 70 436€ --------------------------------------------------------------------------------- 

Presente Info n.º 113/2024 que propõe a transferência para o Município de Porto de 

Mós, do montante de €70.436,25 ao abrigo do protocolo de cooperação técnica e 

financeira com vista à implementação do programa RECOLHABIO - Apoio à 

Implementação de Projetos de Recolha Seletiva de Biorresíduos 2022 celebrado entre o 

Fundo ambiental e a CIMRL uma vez que o Município de Porto de Mós procedeu à 



execução física e financeira da candidatura, tendo evidenciado o cumprimento de todos 

os normativos legais e regulamentares aplicáveis.--------------------------------------------------- 

----------O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE QUE SE TRANSFIRA PARA O MUNICÍPIO DE PORTO DE MÓS O MONTANTE 

DE €70.436,25. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.6 Aquisição de serviços de verificações (ROC) no âmbito do projeto 

“DeepTechValleys” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Presente Info n.º 114/2024 que propõe a Aquisição de serviços de verificações (ROC) no 

âmbito do projeto “DeepTechValleys” por ajusto direto nos termos da alínea d) do n.º 1 

do Art.º 20.º e Art.º 112.º e seguintes do CCP, pelo preço base de €: 6.800 € (seis mil e 

oitocentos euros) à entidade MANUEL DOMINGUES & ASSOCIADO SROC, LDA. ------------ 

----------O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE A CONSULTA POR AJUSTE DIRETO, CONFORME PROPOSTO NA INFO 

114/2024 À EMPRESA MANUEL DOMINGUES & ASSOCIADO SROC, LDA, PELO PREÇO 

BASE DE €:6.800,00 (SEIS MIL E OITOCENTOS EUROS). APROVOU TAMBÉM O CONVITE E 

ESPECIFICAÇÕES TÉCNICAS. MAIS DELIBEROU QUE SEJA DESIGNADO COMO GESTOR DO 

CONTRATO VALÉRIO ANTÓNIO. -------------------------------------------------------------------------- 

1.7 CP 02/2024 – Projeto de Decisão - Aquisição de serviços para o desenvolvimento 

de um programa de promoção e educação para o empreendedorismo nas escolas, para 

o 3º ciclo e ensino secundário --------------------------------------------------------------------------- 

Presente Info n.º 116/2024 cujo teor consubstancia um projeto de decisão  referente 

ao CP 02/2024 para aquisição de serviços para o desenvolvimento de um programa de 

promoção e educação para o empreendedorismo nas escolas, para o 3º ciclo e ensino 

secundário, uma vez que só concorreu a empresa GesEntrepreneur, Empreendedorismo 

Sustentável, Lda., e após a apreciação efetuada de acordo com o critério de adjudicação 

definido, o júri concluiu que a proposta da concorrente cumpre com todos os critérios 

definidos, pelo que propõe a adjudicação da referida proposta, pelo valor de 84.000,00 

€ (oitenta e quatro mil euros), acrescido da taxa de IVA em vigor. ------------------------------ 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE A ADJUDICAÇÃO CONFORME PROPOSTO. MAIS DELIBEROU APROVAR A 

MINUTA DE CONTRATO APRESENTADA E QUE A MESMA SEJA SUBSCRITA OU PELO 

SENHOR PRESIDENTE DA CIMRL OU POR UM DOS SENHORES VICE-PRESIDENTES, OU 



AINDA POR MEMBRO DO SECRETARIADO EXECUTIVO INTERMUNICIPAL COM PODERES 

DELEGADOS. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

1.8 Sistema de Mobilidade da Região de Leiria – financiamento do défice de exploração 

2023, operador TRANSDEV ------------------------------------------------------------------------------- 

Presente Info n.º 115/20024 que requer que seja autorizado, o pagamento de 

€339.352,04 (C/IVA) ao operador TRANSDEV INTERIOR, S.A. (500 148 775), uma vez que 

a AMT – Autoridade de Mobilidade e Transportes comunicou à CIMRL o resultado da 

ação de supervisão e fiscalização, concluindo pela não existência de sobrecompensação 

relativos aos valores apresentados pelo operador, ficando assim ficando desta forma 

financiado todo o défice de exploração reportado pelo operador em 2023. ----------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE QUE SE PROCEDA À TRANSFERÊNCIA DO MONTANTE DE € 339 352,04 

PARA O OPERADOR TRANSDEV PARA EFEITOS DE FINANCIAMENTO DO DÉFICE DE 

EXPLORAÇÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1.9 Sistema de Mobilidade da Região de Leiria – passe gratuito para jovens estudantes 

– 3º trimestre 2024. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Presente Info n.º 117/2024 que de acordo com a Portaria nº 7-A/2024 de 5 de janeiro, e 

para efeitos de financiamento da disponibilização de passes gratuitos aos jovens 

estudantes, pelos operadores do Sistema de Mobilidade da Região de Leiria, propõe a 

transferência do montante de € 398.387,25, referente ao 3º trimestre de 2024, valor 

este a transferir após concluído o processo de transferência de verbas da DGTF para a 

CIM. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE QUE, APÓS CONCLUÍDO O PROCESSO DE TRANSFERÊNCIA DAS VERBAS 

DA DGTF, SE PROCEDA À TRANSFERÊNCIA DO MONTANTE DE €:398.387,25 PARA O AS 

OPERADORAS, A FIM DE DE EFETIVAR O FINANCIAMENTO DA DISPONIBILIZAÇÃO DE 

PASSES GRATUITOS AOS JOVENS ESTUDANTES, PELOS OPERADORES DO SISTEMA DE 

MOBILIDADE DA REGIÃO DE LEIRIA --------------------------------------------------------------------  

1.10 Aquisição de Meios Materiais para a Proteção Civil – Fase 1 ----------------------- 

Presente Info n.º 118/2024 que propõe a abertura do procedimento de por concurso 

público para aquisição de Meios Materiais para a Proteção Civil – Fase 1 - 5 veículos 



florestais de combate a incêndios + 500 Equipamentos proteção individual (EPI), ITI CIM, 

Concurso Público nº CP 04/2024. ----------------------------------------------------------------------- 

O preço base é de €:1.765.000,00 (um milhão e setecentos e sessenta e cinco euros) 

acrescidos de IVA à taxa legal em vigor, divididos em 2 lotes: ----------------------------------- 

a) Lote 1: 1 400 000 € (um milhão e quatro centos mil euros), acrescido de IVA à taxa 

legal em vigor, para o fornecimento de 5 veículos florestais de combate a incêndios; ---- 

b) Lote 2: 365 000 € (trezentos e sessenta e cinco mil euros), acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor, para o fornecimento de 500 equipamentos proteção individual (EPI) para 

combate a incêndios florestais.--------------------------------------------------------------------------- 

Propõe também que o Júri seja constituído pelos seguintes membros: ---------------------- 

Presidente: Paulo Santos --------------------------------------------------------------------------------- 

Vogal: Valério António ------------------------------------------------------------------------------------- 

Vogal: Oriêncio Pereira ------------------------------------------------------------------------------------ 

Suplentes: Fernando Francisco e Patrícia Lopes --------------------------------------------------- 

Mais propõe que, de acordo com o n.º 1 do artigo 290.º-A, seja designado Valério 

António como gestor dos contratos, com a função de acompanhar permanentemente a 

execução destes.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE APROVAR A ABERTURA DO PROCEDIMENTO CONFORME PROPOSTO NA 

Info N.º 118/2024 APRESENTADA. MAIS APROVOU POR UNANIMIDADE AS PEÇAS 

PROCEDIMENTAIS APRESENTADA. ------------------------------------------------------------------- 

1.11 Aquisição de SERVIÇOS DE EXTERMÍNIO DE ninhos de vespa asiática. --------------- 

Presente Info n.º 121/2024 que propõe a aquisição de serviços de extermínio de ninhos 

de vespa asiática, na modalidade de fornecimento contínuo, para os concelhos de Leiria, 

Marinha Grande, Pombal e Porto de Mós – 2025. -------------------------------------------------- 

O preço base será de 200 000€ (duzentos mil euros), acrescido de IVA à taxa legal em 

vigor, para uma quantidade mínima de 3000 ninhos intervencionados. O valor será 

comparticipado pelos municípios através de protocolo específico, cuja minuta se anexa 

para efeitos de aprovação, na seguinte relação (Iva incluído): Leiria – €:132.840,00 

Marinha Grande – €:24.600,00; Pombal – €66.420,00; Porto de Mós – €:22.140,00.----- 

Propõe também que o Júri seja constituído pelos seguintes membros: ---------------------- 

Presidente: Paulo Batista Santos ----------------------------------------------------------------------- 



Vogal: Valério António ------------------------------------------------------------------------------------- 

Vogal: Oriêncio Pereira ----------------------------------------------------------------------------------- 

Suplentes: Fernando Francisco e Patrícia Lopes ----------------------------------------------------- 

Mais propõe que, de acordo com o n.º 1 do artigo 290.º-A, seja designado Valério 

António como gestor dos contratos, com a função de acompanhar permanentemente a 

execução destes.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO E DELIBEROU POR 

UNANIMIDADE APROVAR A ABERTURA DO PROCEDIMENTO CONFORME PROPOSTO NA 

Info N.º 121/2024 APRESENTADA. MAIS APROVOU POR UNANIMIDADE AS PEÇAS 

PROCEDIMENTAIS APRESENTADA. ---------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------------------------**--------------------------------------------------------- 

Ponto 2. REUNIÃO COM A CCDRC ---------------------------------------------------------------------- 

2.1 Ponto de situação do Centro 2020 ---------------------------------------------------------------- 

No âmbito da reunião de trabalho com a Comissão Diretiva, reunião esta integrada no 

encerramento do Programa Centro2020 a CCDRC comunicou que o mesmo fica 

encerrado com uma taxa plena de execução, tendo os municípios da Região de Leiria 

registado a melhor taxa de execução da Região Centro (97,8%). Alertou que é importante 

encerrar as operações até ao final do ano.-------------------------------------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO.---------------------------- 

2.2 Ponto de situação do Centro 2030 --------------------------------------------------------------- 

A Comissão Diretiva do Centro 2030 informou acerca da equipa de aceleramento de 

projetos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Mais informou que a CIMRL deve apresentar os pedidos de pagamento de forma regular 

e que a maioria dos avisos já estão abertos. No âmbito dos avisos da ITI, da CIM, devem 

ser submetidas as candidaturas, com a maior brevidade possível.------------------------------ 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO.---------------------------- 

2.3 Outros assuntos ---------------------------------------------------------------------------------------- 

A Comissão Diretiva do Centro informou que o aviso para apoio ao comércio só deve ser 

aberto no início do próximo ano. ---------------------------------------------------------------- 

---------- O CONSELHO INTERMUNICIPAL TOMOU CONHECIMENTO.---------------------------- 

-----------------------------------------------------**----------------------------------------------------------- 



------------------------------------------APROVAÇÃO DA ATA ---------------------------------------------

---------- Nos termos do disposto nos n.ºs 3 e 4, do artigo 57.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, do estipulado nos n.ºs 4 e 6, do artigo 34.º do Código do Procedimento 

Administrativo, foi a presente ata aprovada em minuta por unanimidade dos presentes 

e para efeitos de execução imediata. ------------------------------------------------------------------

-----------------------------------------------------**----------------------------------------------------------- 

-----------------------------------------ENCERRAMENTO ---------------------------------------------------

---------- E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a 

reunião, eram doze horas e cinquenta minutos mandando que, de tudo para constar, se 

lavrasse a presente ata que eu, Paulo Jorge Frazão Batista dos Santos, designado para o 

efeito, coordenei e subscrevo. --------------------------------------------------------------------------  

Leiria, aos 19/11/2024. ------------------------------------------------------------------------------------  
 
 

O Primeiro Secretário Executivo 
 
 
 
 
 

_________________________________________ 
(PAULO JORGE FRAZÃO BATISTA) 
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